



## IECM alista material para personas con discapacidad

Dice que busca facilitar también el acceso a personas en silla de ruedas el 2 de junio

**LAURA ARANA**

—metropoli@eluniversal.com.mx

Personas con discapacidad auditiva, visual, motriz, intelectual y sico-social tendrán materiales que el Instituto Electoral de la Ciudad de México alistó para que puedan ejercer su voto este 2 de junio.

Instrumentos como el Cancel Modular Electoral, el cual está diseñado para facilitar el acceso a las personas con alguna discapacidad motriz o adultas mayores que deben usar silla de ruedas o muletas; el embudo en urnas con etiqueta impresa en Braille, la Mascarilla Braille, el Sello X y la Lupa Fresnel, estarán disponibles en la jornada electoral de junio próximo.

Durante una reunión con personas integrantes de la organización Yo También A.C., que brinda información sobre discapacidad e inclusión, presidida por la comunicadora Katia D'Artigues, la consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Patricia Avendaño Durán, dijo que "en el IECM siempre ha existido el compromiso de incorporar documentos y materiales electorales para facilitar la emisión del voto de las personas con discapacidad en los procesos electorales y ejercicios de participación ciudadana, así como incorporar instrumentos más inclusivos".

En el encuentro realizado en las instalaciones del IECM, se hizo una demostración del funcionamiento de diversos aditamentos a cada una de las personas con discapacidad que acudieron a la institución.

Durante la reunión, Avendaño Durán agradeció el intercambio de ideas y escuchó las propuestas de las

asociaciones para que se pueda establecer una ruta de trabajo coordinado entre el Instituto Electoral de la Ciudad de México y la organización Yo También A.C., con el fin de realizar acciones concretas y específicas de apoyo, difusión y educación, para visibilizar a todos los sectores de la población y hacer institutos electorales más inclusivos.

En su oportunidad, Katia D'Artigues reconoció que el IECM es un organismo que ha implementado buenas prácticas y acciones para hacer más inclusivos los procesos electorales, aunque, aseguró, aún queda mucho por trabajar, porque los órganos electorales deben trabajar con perspectiva de discapacidad.

Propuso seguir colaborando con el órgano electoral en la detección de áreas de oportunidad para hacer más inclusivas diversas actividades del IECM, como la realización de los debates entre candidaturas, donde tuviesen dos intérpretes de lenguaje de señas, mejorar la comunicación con la ciudadanía a través de símbolos e imágenes, inclusión de códigos QR en las casillas con información de cómo votar, así como la impartición de cursos al personal electoral para saber cómo interactuar con las personas con discapacidad. ●



El IECM prepara el embudo en urnas con etiqueta impresa en Braille.